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Hamburg/Ulm, 06.07.2012  

 

Gemeinsame Software-Aktion COMPUTERBILD und S.A.D. 

 
Sehr geehrter Software-Entwickler, 
 
Europas größte Computer- und Handy-Zeitschrift, die ComputerBild, und die S.A.D. GmbH Ulm, 
starten eine weitere gemeinsame Aktion im Bereich Software für alltägliche Aufgaben am PC und 
Anwendungen im Hobby-Bereich. In Anlehnung an die Veröffentlichung entsprechender Software auf 
der Heft-CD bzw. Heft-DVD der Computer-Bild, wird es zu den bestehenden 14 Titeln weitere Titel 
geben, die insgesamt mit dem Begriff „Starter-Paket“ betitelt sind. Der interessierte User erhält 
innerhalb des Paketes eine redaktionell sehr umfassende Dokumentation zum jeweiligen Thema. 
Diese Dokumentation bildet einen Schwerpunkt der Starter-Pakete. Damit diese nicht nur auf 
theoretischer Ebene ablaufen, möchten wir Ihre Software mit auf den Datenträger bringen. Eine 
Auflistung der frei zugebenen Software-Version finden Sie in der anhängenden 
Einverständniserklärung.  
Falls Sie genau diese Version nicht frei geben wollen, haben Sie eventuell eine  Vorgängerversion 
oder eine Version mit E-Mail-Registrierung für ihren Newsletter, oder einfach abgespeckte 
Vollversionen. Manchmal gibt’s in den Programmen beim Update den Hinweis auf Upgrade-Preise 
bzw. auf neuere Versionen. Auf jeden Fall soll der User eine VOLL-Version (lauffähig unter XP, Vista, 
7) zusätzlich zur  Dokumentation, als Start zum jeweiligen Thema, erhalten. 
Auch deshalb Starterpaket, eventuell findet er Gefallen am Programm und will die nächsthöhere 
Version kaufen. 
Unsere Frage: Haben Sie Interesse daran, dass Ihre Software in genannter Version mit in das 
Starterpaket aufgenommen wird? 
Da Sie in der Vergangenheit Ihr Einverständnis für die Verbreitung Ihrer Software auf den 
Datenträgern der Zeitschrift ComputerBild erteilt haben, wollen wir dennoch sicher gehen und Sie 
bitten, das beiliegende Formular, Ihr erneutes Einverständnis vorausgesetzt, auszufüllen und bitte 
schnellstmöglich an die Fax-Nummer: 0049 (0) 731 880 330 90 zu senden. 
 
Für Ihrerseits auftretende Fragen gibt es die oben angegebenen Kontaktpersonen  bei der 
ComputerBild in Hamburg oder bei der SAD in Ulm. 
 
Mit freundlichen Grüßen aus Hamburg und Ulm 
 
 
 
 
Dirk Kapahnke 
Business Development S.A.D. GmbH 

 
 

mailto:asauerland@computerbild.de
mailto:dirk.kapahnke@s-a-d.de


   
Redaktion COMPUTERBILD S.A.D. Software  
Axel-Springer-Platz 1 Vertriebs- und Produktions GmbH 
 Pfarrer-Weiß-Weg 10 - 12 
D - 20350 Hamburg D - 89077 Ulm 
  
Andreas Sauerland Dirk Kapahnke 
asauerland@computerbild.de dirk.kapahnke@s-a-d.de 
Phone : 0049(0)40 34729078 Phone : 0049(0)731 88033030 
Fax : 0049(0)40 34724683 Fax : 0049(0)731 88033090 

 
Ulm, den 06.07.2012  

 

Joint COMPUTERBILD and S.A.D. software campaign 

 
Dear Software Developer, 
 
Europe’s largest computer and mobile phone magazine, Computer Bild, and the Ulm-based software 
publisher and distributor, S.A.D. GmbH Ulm, are starting a second joint software campaign targeting 
everyday tasks carried out on PC and leisure-type applications. 
Once relevant software is published on the Computer Bild CD or DVD, this should provide a suite that 
can be called collectively a “Starter Pack”. In addition to the previously distributed software, interested 
users also receive in the pack a well-written document extensively covering the relevant topic. Users 
can gain a quick, concise overview of topics of interest to them, ranging from simple concepts and 
detailed instructions to highly technical knowledge. This documentation provides the main focus of the 
Starter Pack. 
To ensure that this documentation works not only theoretically, we would also like to include your 
software on the CD or DVD. The software version you are willing to have released is specified in the 
enclosed consent form. 
If you do not wish to release this particular version, you may have a previous version or a version 
where you can register for your newsletter via email, or simply “light” full versions. Sometimes when 
updating programs, there is a reference to upgrade prices or newer versions.  
In any case, users should receive a FULL version (running under Windows XP, Vista or 7), in addition 
to the documentation, to get started on the relevant topic. 
This also means that they may like the program in the Starter Pack and want to buy the next, later 
version. 
What we would like to know is whether you are interested in having your software in its specified 
version included in the Starter Pack. 
As you have given your consent in the past for your software to be distributed on the CDs or DVDs 
that come with the ComputerBild magazine, we would still like to make sure and ask you, providing 
you give your consent again, to complete the enclosed form and please fax it to: +49(0)73188033030. 
If you have any queries, you can contact the persons, named in the headline on this page. 
 
Best wishes from Hamburg and Ulm 
 
 
 
Dirk Kapahnke 
Business Development S.A.D. GmbH 
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